
就現時參選情況來看，眾多選區的選情將非常激烈，港島東區的太北區

就是其中之一。該選區多名參選人接受香港文匯報訪問時表示，太北區選

區較大，涵蓋了基層及中產市民，未來區議員需要更全面地了解社區，為

市民提供精準的服務。參選人之一、民建聯東區支部副主席丁江浩認為，目前太北區休憩設施過少，供

年輕人活動的體育場地，以及供長者聚腳活動的區域均不足，希望日後爭取興建更多室內運動場館，並

盡快打通灣仔到東區海濱長廊，讓更多市民可以到東岸公園。 ◆香港文匯報記者藍松山
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【編者按】新一屆區議會選舉將於12月10日舉行，是特區政府在完善地區治理體系、重塑區議會

後首場全港性大型選舉，備受全港市民的關注。今次選舉共有399名參選人報名，參選人背景多元多

樣，有人長期扎根社區、地區工作經驗豐富，也有不畏辛勞、立志服務社區的年輕人，以及少數族裔

人士、專業人才，反映完善後的選舉制度具普及和多元性。各地方選區、地區委員會界別選舉都會有

激烈競爭，為協助讀者加深對不同選區參選人的認識，香港文匯報特別選擇港九新界多個焦點選區，

訪問有關參選人，了解他們如何投身社會服務工作，以及如何為市民、為街坊服務的情況。
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丁江浩盼爭取太北增建室內運動館
指區內長者無處聚腳 青年難搵位打波

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）香港特區政府多
位司局長及部門首長近日積極參選各項區選宣傳
活動，包括落區派傳單、拍攝短片等，鼓勵市民
踴躍投票，以行動重塑社區未來。
律政司司長林定國昨日在社交平台上載自己聯

同副司長張國鈞參與拍攝的區選宣傳片。林定國
表示，自己在投票日早已預留時間到所屬票站投
票，希望選出有抱負、有承擔、愛國愛港的人士
服務社區，做到人人有選擇，區區有代表，「我
亦呼籲律政司同事當天一定要投票，以行動同塑
社區未來。」
公務員事務局局長楊何蓓恩與常任秘書長梁卓

文及多名同事，在政府總部的公務員事務局樓層
張貼海報，提醒同事於12月10日區選投票日投下
重要一票，共建一個屬於大家的美好社區。公務
員學院院長郭蔭庶亦與同事在公務員學院做好
1210區選齊投票的宣傳工作，除了張貼海報外，
還在當眼地方展示電子海報。
發展局局長甯漢豪日前聯同副局長林智文等到

訪特區政府「區選進社區」活動的流動遊戲攤
位，並聯同當局轄下9個部門首長拍片呼籲市民當
日投票。甯漢豪說：「呼籲市民於12月10日的區
議會選舉投票，選出愛國愛港人士，共建美好社
區。讓我們一起為建設美好的社區、美好的香港

而努力！」
房屋局局長何永賢日前聯同副局長戴尚誠等到
公共屋邨派傳單，鼓勵居民在區議會選舉投票，
並於昨日在其社交平台上載他們參與拍攝的區選
宣傳片。何永賢說，房委會轄下屋邨亦已陸續掛
好區選的宣傳品，讓更多居民了解區選投票資
訊。她鼓勵居民當日積極投票，「選出好的區議
員，共建美好社區。」
民政及青年事務局昨日在社交媒體播出一段
約150秒的視頻。視頻中，民青局局長麥美娟連
同常任秘書長林雪麗、副局長梁宏正、民政事
務總署署長張趙凱渝以及18區的民政專員一起
宣傳區選，並齊齊呼籲全港市民要記得1210這
個大日子，去到指定票站投票，選出真心實意
為市民服務的區議員，一齊共創美好社區！

司局長拍片宣傳區選 鼓勵市民踴躍投票

香港文匯報訊 （記者 林熹）工聯會黃大仙西選區參選人李
忠澤昨日在街頭舉行拜師儀式，拜工聯會會務顧問陳婉嫻為
師。李忠澤表示，陳婉嫻過去為許多打工仔、基層市民發
聲，為他的服務社會的生涯指引了方向，也是他的事業起
點，「以往工作接觸到每個個案有關的社區規劃背後，是一
個家庭乃至社區的幸福生活，這足以成為我擔任區議員，並
為之奮鬥終生的理由。」

曾任議員助理 自豪服務市民
現場約20人為李忠澤助威吶喊。在香港土生土長的李忠
澤表示，自己從小到大都很好奇究竟是什麼工作可以促使
人為了單一而核心的事業去奮鬥終生。大學畢業後，他擔
任時任立法會議員陳婉嫻的議員助理，在工作期間每個月
都接到逾百宗個案求助。每做一次與社區規劃有關的內
容，幫助了許多基層家庭與市民，都令他感到很有意義，
服務市民的目標逐漸扎根在他的心中，故決定參選區議
會，「我會用自己的能力告訴市民，將做地區服務這條路
走下去。」
人稱「嫻姐」的陳婉嫻從事勞工社會工作數十年，早在1988
年就當選區議員，更於1995年當選立法會議員。「嫻姐」說，
李忠澤勤勞實幹，她毫無保留地將三代議員地區治理之「深厚
功力」全部傳予他，又授獨門秘籍「惠民西經」。
在拜師現場準備了桌子，上面擺有茶杯和茶壺，李忠澤親
自為「嫻姐」倒茶。陳婉嫻喝茶後，正式將李忠澤收為「第四
代入室大弟子」。隨後，眾人擺出幾個打功夫的手勢，一起
慶祝這個時刻。
獲授「西經」後，李忠澤立即為黃大仙西街坊獻上「惠民
四式」：
第一式為「病有所醫 老有所養」，黃大仙區長者比例高，

他希望政府可以加快聖母醫院重建，增設急症室及24小時夜
診等；第二式為「天倫之樂 和諧共融」，他倡加快全面推行
課後託管支援，提供資助聘請託管機構，釋放婦女勞動力及
減輕照顧壓力；第三式為「關懷勞工 以民為本」，他建議政
府保障本地工人就業優先，關注工業意外頻生問題，完善僱
員職安健保障；第四式為「完善基建 建設社區」，他建議政
府應視察並完善黃大仙排水系統，加快推動摩士公園地下建
設蓄水池，防患百年雨災重臨。
報名黃大仙西區的參選人還包括楊諾軒、潘卓斌、黃樂
妍。
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港島東區太北選區範圍包括太古城西、
太古城東、寶馬山、炮台山、城市花

園、和富、堡壘、錦屏、丹拿、健康村和
鰂魚涌。4名該區參選人分屬4個不同政
團，近日紛紛設立街站，與市民溝通。香
港文匯報記者在採訪中發現，在完善地區
選舉制度後，各參選人之間已沒有了過往
選舉那種互相謾罵和攻擊，取而代之的，
是各自比拚政綱，就當區事項表達自己獨
到的見解，提出切實可行的建議，期望讓
市民優中選優，作出最合適的選擇。

冀優化樓宇更新流程
參選人丁江浩在介紹該區亟須解決的社
區問題時介紹，據統計數字顯示，太北區
內有近三成居民為長者，人口老化問題極
為嚴重，導致許多長者沒有獲得適切的照
顧。自己多年來一直在區內服務，期望特
區政府日後加強長者照顧，一旦當選，他
會積極與政府溝通，要求政府增撥資源，
進一步完善長者照顧，做到居家安老為
本，院舍照顧為後援。

蒐市民建議 可見微知著
同時，區內另一問題是陳舊的樓宇較
多，樓宇維修具有一定迫切性，他希望政
府優化樓宇更新大行動的流程，例如根據
具體情況優先撥款給需要緊急維修的樓
宇，隨後再在申請撥款後逐步扣除，從而
讓居住在內的市民更為安心。
丁江浩一直在區內設立街站聽取市民的

建議。他表示，許多市民都表達了如電費
壓力較大，測試滲水問題需時過長等，
「自己收集了這些問題，可見微知著，發
揮區議員溝通橋樑的作用，從一個地區的
民生小事出發，讓政府加強對全港性議題
的關注。」
他表示，自己一旦當選，會與立法會議

員緊密合作，向政府提出可解決區內民生
問題以至惠及全港的建議，例如期望港燈
引進綠色資源，減低營運成本，使用更多
環保發電組合，從而減少市民負擔，以及
建議政府滲水辦使用高科技加強滲水檢測
效率，讓市民更快可拿出證據與業主溝
通，降低鄰里間出現糾紛的可能。「相信
下一屆區議會必能擴大地區民意基礎，將
地區民意帶入政府，讓政府從更廣的角度

解決地區問題。」
該區另一位參選人、工聯會的蘇嘉樂近

日亦積極設立街站，向區內市民宣傳自己
的政綱，及聽取市民意見。
阮建中是寶馬山現任區議員。他認為寶

馬山的市民以中產階級為主，在擴大選區
後，增加了北角、炮台山等地區，當中有
較多基層市民，他們需要的服務和支援存
在很大的異同，如環境、交通、衞生的處
理上大家需求一致，而樓宇維修、居家支
援等需求卻大相徑庭。
另一名區參選人、新民黨的雷有得則利

用周末時間跑了七個街站，走遍整個太北
社區，向更多市民宣傳自己的服務理念。
他承諾「無論山上山下，所有社區事務，
我都願意提供協助」。

香港文匯報訊 （記者 林熹）深水埗東
選區是另一個競爭激烈的選區。參選人張
瑩瑩近日參與到激烈的區選競爭中。她在
接受香港文匯報訪問時表示，自己十分關
注區內劏房戶的需求，特別是深水埗區區
內有不少劏房居民。他們都是基層家庭，
屬於低收入群體，多位市民反映輪候公屋
時間長，大部分輪候時間逾五年。她希望
特區政府尋找更多合適建屋用地，並加快
興建公屋及資助房屋，令劏房戶不再苦苦
等候。
張瑩瑩表示，市民尤其是劏房居民普遍
關注房屋問題。她關注的劏房戶中有一對
夫婦申請公屋已逾五年，其中先生是殘疾
人，因此他們希望透過公營醫院的醫護社
工經過家訪後寫信並結合醫生證明，來減
少輪候公屋的時間，但目前找不到醫護社
工進行上門家訪，求助無門。她與團隊在
盡力協助這對夫婦聯繫醫護社工，並建議

政府應該收集更多劏房戶的意見，

及時為有特殊需求的劏房戶提供支援。
「青少年的成長環境十分重要，我認為
社福機構可以把機構中心的課室用作『社
區客廳』，令基層家庭的小朋友可以在合
適的環境裏面學習和培養興趣愛好，不用
再擠在逼仄的劏房內。」
張瑩瑩又提到，區內唐樓、公屋居民都

反映衞生問題較為嚴重，街邊有很多大牌
檔，很多店舖晚上營業結束後，就把收拾
好的垃圾放在店舖門口，一袋袋堆在路
邊，引來很多老鼠，她建議食物環境衞生
署加強清潔街道的頻率。

新屆區會要貼地
談到對未來區議會的期望，張瑩瑩表
示，2019年的區選中，眾多黑暴支持者
的亂港分子混入區議會，但他們只搞政
治，卻不理會民生事務，導致許多問題遺
留到現在。新一屆區議會要更貼地，並用
全面的眼光看待社區內很多細微的民生問

題，儘管只是街道衞生等，但她相信，很
多具備豐富的地區服務經驗的參選人，能
夠切中民生痛點，解決民生老大難問題。
報名參選深水埗東選區的還有李頴彰、

陳國偉、林偉文。李頴彰服務社區多年，
是一名律師；陳國偉是一名註冊社工，對
貧苦家庭事事關心；林偉文則是一名特許
測量師。

張瑩瑩冀速建屋 助基層「告別劏房」

◆張瑩瑩擺街站宣傳選舉政綱。

◆港島東區分3個選區共6個議席，其中太北區選區範圍較大，未來區議員需要更全面
地了解社區。 網上圖片

◆參選人李忠澤(左三)舉行拜師儀式，並為街坊獻上「惠民四
式」。

◆◆參選人參選人丁江浩丁江浩((左一左一))設立街站設立街站，，向區內市向區內市
民宣傳自己的政綱民宣傳自己的政綱，，及聽取市民意見及聽取市民意見。。

◆房屋局局長何永賢到公共屋邨派傳單鼓勵市民
投票。 視頻截圖


